

## EL PUEBLO ESPAÑOL NO MARCHARA con los servidores del imperialismo

por Dolores IBARRURI

Al examinar y comparar la política de ciertos grupos socialistas de distintos países, bien diferentes entre sí, salta a la vista, la identidad de conductas, la similitud de argumentos, la estudiada sincronización de actividades sobre un objetivo concreto: la lucha contra los comunistas.

¿Quién inspira, dirige y ordena esta política?... No es necesario hacer grandes esfuerzos para encontrar el alma mater del anticommunismo.

Por lo que respecta a España, Trifón Gómez se ha encargado de darla a conocer en una reciente conferencia ante un grupo de cofrades transmitiendo la voz de su amo... y su propia disposición a seguir esta voz.

Ya no guardan ni las formas más elementales de la decencia y la independencia política.

Creer que ha llegado su hora, y con él mismo desparpajo, se presentan como son, en su verdadero carácter de servidores del capitalismo, de amigos del pueblo de adversarios de todo cambio progresivo y revolucionario de la sociedad capitalista.

Marx y el marxismo, han sido arrojados al lugar donde se lanzan los trastos inservibles, los objetos inútiles.

La lucha contra los comunistas, lleva en sus actividades el lugar que debía ocupar la lucha contra el franquismo.

No puede sorprender tal actitud. Ello entra en su propia condición de sostenedores de una sociedad que se derrumba.

Consideran como enemigos a los comunistas porque los comunistas son la fuerza que se levanta en su camino, para impedir que ellos hagan de la clase trabajadora, carne dócil a la explotación capitalista, masa resignada a una vida de esclavitud y de miseria.

Los comunistas son considerados como enemigos, porque la existencia de los partidos comunistas en cada país, es la garantía de que el pueblo no será enajenado y de que las masas obreras, fundidas con el Partido Comunista, conscientes de su propia fuerza y de su poder, inspiradas y guiadas en su lucha, por la teoría marxista-leninista-stalinista serán capaces de conquistar el mundo.

Un jefe socialista español, que hoy trata de lograr lo que no consiguió ayer, dijo un día que los comunistas habían matado la alegría de su vida. Pudo mejor decir, y hubiera sido justo, que los comunistas habían impedido la coronación de su política antibélica.

Los comunistas irrumpimos en la arena política, no como una fé de erratas del socialreformismo, sino como una necesidad imperiosa de la lucha revolucionaria.

Los trabajadores no pueden olvidar que en el transcurso de la primera guerra mundial, habían creado en Europa, las condiciones necesarias para la revolución socialista, condiciones que no se aprovecharon, por la incapacidad y la traición de los jefes socialistas.

Sólo en Rusia, sólo el partido de Lenin y Stalin, se mostró como un partido revolucionario, como un partido digno de la confianza de las masas trabajadoras.

Sólo el Partido Comunista de Rusia fue capaz de dirigir la lucha por el Socialismo y de llevarla a su final victorioso creando el primer Estado Socialista del mundo.

Para ello tuvo que librar una lucha a muerte, no sólo contra la burguesía y la aristocracia rusa, sino contra los jefes socialdemócratas tipo Kerenky, que trataban de impedir el desarrollo de la revolución socialista, que se esforzaban en mantener en pie el poder de la burguesía con el pretexto del carácter democrático de la revolución, con la criminal afirmación de que los trabajadores eran incapaces de dirigir el Estado.

La lucha contra el colaboracionismo contrarrevolucionario, lucha exigida por la defensa de la revolución y que tuvo su más característica expresión en la lucha contra los mencheviques en la Unión Soviética, ha proseguido en todos los países, en el transcurso de estos últimos treinta años de historia universal.

Y a medida que las condiciones para el avance del proletariado se dan en cada país, esta lucha contra los comunistas que representan al nuevo, lo progresivo, lo revolucionario, se hace más aguda, por parte del capitalismo y de sus agentes en el propio seno de la clase obrera.

El capitalismo ha sabido aprovechar la facilidad de adaptación de los jefes socialistas, para interesarlos como en cosa propia, en el mantenimiento, en la prolongación del régimen capitalista.

Ejemplo clásico es el laborismo inglés cuyos jefes, en gracia a los servicios prestados al imperio, pueden ser gratificados no sólo con el título de loretos, es decir de aristócratas sino con domínios arcaicos al título.

En otros países donde el desarrollo capitalista no alcanzó la plenitud que en Inglaterra, los dirigentes socialistas son nombrados abogados de compañías anónimas administradoras de grandes empresas, consejeros o empleados con altos sueldos y espléndidas gratificaciones en los institutos técnicos, económicos o sociales de carácter estatal.

En nuestro país, un ejemplo típico de los éxitos de la burguesía en la incorporación de los dirigentes socialistas a su obra de dominación, lo dio

la dictadura de Primo de Rivera llevando a muchos de los hombres del partido socialista español no sólo a puestos de tipo burocrático, sino al Consejo de Estado.

No se les exige que dejen de llamarse socialistas. Al contrario; la burguesía de cada país tiene mucho interés en hacer ostentación de esta su benevolencia hacia los representantes de un partido obrero, porque ello permite a veces, groceras mixtificaciones en la interpretación del socialismo, llegando a llamar regímenes socialistas a aquellos en que, como el inglés, todo el poder del capitalismo está íntegro, servido por hombres que ostentan el título de socialistas.

Cada uno de esos dirigentes socialistas sabe que el desarrollo de la lucha de los trabajadores, que el desarrollo de la lucha por la democracia popular, por la democracia socialista, tanto en el plano nacional como internacionalmente pone en peligro las posiciones económicas y sociales logradas o las pretendidas y ardentemente deseadas, ampuándose sobre las espaldas de los trabajadores.

Esta es, entre otras, una de las causas fundamentales del odio a los comunistas, del odio a la Unión Soviética y a las nuevas democracias, de esos jefes socialistas que se ofrecen como azafatas al imperialismo del tipo Sam.

Y más que indignación produce nauseas la domesticidad, el espíritu lacayuno, de tipos como Trifón Gómez, que, al transmitir a sus cofrades los deseos de algún empleado del departamento de Estado norteamericano, llama a las fuerzas republicanas a formar con Franco en el frente anticomunista.

No se ha equivocado el Partido Comunista, cuando al examinar la política preconizada por Indalecio Prieto, afirmaba que lo que el líder socialista se proponía no era simplemente la creación de un bloque monárquico republicano para facilitar una salida pseudo-democrática a la situación, sino preparar el terreno para el ofrecimiento con el franquismo, ofreciendo como víctimas propiciatorias la República y la democracia sobre el altar del anticommunismo.

Si como ha declarado Trifón Gómez, ellos creen poder ofrecer al imperialismo norteamericano, una España aún más segura que la España franquista; si como Franco, ellos desarrollan como una política efectiva el anticommunismo, ¿hasta cuando van a marchar separados de Franco?

Seguramente hasta que los amos norteamericanos lo ordenen, ya que ninguna diferencia fundamental existe entre unos y otros.

Pero Trifón Gómez ha echado mal las cuentas. No es el mismo administrador un sindicato y hacer mangas y capirotes de la organización, aunque esto también tiene sus quebras como el mismo Trifón puede atestiguarlo con su expulsión de la dirección del Sindicato Ferroviario por los trabajadores, que unirse al pueblo español, al calor del imperialismo norteamericano, en amigable compañía con los asesinos y verdugos del franquismo, absueltos y blanqueados de sus crímenes por la gracia del imperialismo norteamericano y la bendición apostólica de su santidad Don Indalecio Prieto.

En su delirio lacayuno, Trifón Gómez, comenzó a contar con los dedos y llegó a una conclusión peregrina. El, Antonio Pérez, Indalecio Prieto, unidos a las derechas y a los republicanos y anarquistas, serán más fuertes que los comunistas y podrán hacer, previa eliminación de los comunistas, lo que los americanos piden y necesitan.

Trifón Gómez ha contado mal. Su propia degeneración política, envenenando el aire que le rodea, le ha llevado a suponer, que todos están tan perdidos como él.

Pero una cosa son las suposiciones y otras las realidades; y es insultar a los obreros socialistas y a los republicanos y a los anarquistas que lucharon junto a los comunistas; es una injuria para los que en el interior del país continuaban unidos en la lucha contra el franquismo, hermanos en el dolor y en las persecuciones, el que Trifón Gómez los considere prestos a la traición y dispuestos a participar con él en la venta de España sobre la base de una política anticomunista aún más reaccionaria que la que realiza Franco.

Trifón Gómez puede estar seguro que ni los comunistas ni nuestro pueblo, olvidarán sus palabras, como no olvidan sus hechos.

Si Trifón cuenta con los Duques, los Lores y demás gentes de esta castaña, no contará jamás con los obreros, que le conocen bien y saben lo que de él pueden esperar. No contará con los campesinos, no encontrará el apoyo del pueblo que en dolorosa y trágica experiencia ha aprendido a conocer quienes son sus amigos y quienes sus enemigos.

Se ha equivocado Trifón Gómez en sus cuentas. Y la España que vivió las jornadas inolvidables de Julio de 1936, que defendió cerca de tres años en una guerra tremenda y desigual la República y la democracia; la España obrera y popular que expresa en sus huelgas y manifestaciones de protesta, su odio al franquismo; la España inmortal que se perpetúa en la gesta de los guerrilleros de Aragón y de Valencia, de Toledo y de Asturias,

## EL 52 ANIVERSARIO DE PASIONARIA

El pasado día 9 la camarada Dolores Ibaruri ha cumplido cincuenta y dos años, cincuenta y dos años de una vida consagrada a la clase obrera y al pueblo, a la lucha por la democracia y el socialismo. Hija de mineros, surgida de la entraña misma del pueblo trabajador, Pasionaria es el símbolo más alto de esa clase obrera y ese pueblo que le dieron vida. Para mejor servirlos se ha forjado paso a paso en la lucha y en el estudio, través de heroicos años de esfuerzo y abnegación, y hoy aparece indiscutiblemente como la más alta figura política de nuestro país y como una de las más altas banderas de la democracia mundial.



La heroica vida de Pasionaria tendrá un premio, el único que ella ansía: la libertad y la felicidad de su pueblo. Innumerables testimonios de felicitación, cables de saludo, pruebas de cariño hacia la gran dirigente del pueblo español llegan estos días de los países de Europa y América, de todos los rincones del mundo, porque Pasionaria es uno de los más preclaros gútos de la lucha por la liberación de los pueblos, la figura cumbre de la democracia española.

La heroica vida de Pasionaria tendrá un premio, el único que ella ansía: la libertad y la felicidad de su pueblo. Innumerables testimonios de felicitación, cables de saludo, pruebas de cariño hacia la gran dirigente del pueblo español llegan estos días de los países de Europa y América, de todos los rincones del mundo, porque Pasionaria es uno de los más preclaros gútos de la lucha por la liberación de los pueblos, la figura cumbre de la democracia española.

¡Salud a Pasionaria en su 52 aniversario!  
El eco del pueblo español dice: ¡Viva muchos años nuestra gran dirigente y guía!

## Los primeros mensajes

He aquí algunos de los testimonios de cariño, simpatía y admiración que estos días ha recibido nuestra camarada Dolores Ibaruri, secretaria general del Partido Comunista de España, con motivo de su 52 aniversario.

**El saludo de Clemente Goitwald, Presidente del Gobierno Checoslovaco**

«Praga.  
Querida camarada Dolores: Con motivo de su 52 aniversario te envío las calurosas felicitaciones y los mejores deseos, en mi nombre y en el del Partido

Comunista de Checoslovaquia. Claramente, que no es necesario insistir sobre las simpatías que todos los antifascistas checoslovacos tienen por ti como representante del pueblo español que lucha por la libertad y por la democracia de su patria bajo condiciones extremadamente difíciles. Te aseguro que estos sentimientos de nuestro pueblo no pierden en vigor. Al contrario, ellos son cada vez más fuertes, porque consideramos la ayuda a la lucha liberadora del pueblo español como una de las grandes tareas de todos los demócratas honrados del mundo entero. Te deseamos mucha salud y la energía necesaria para la continuación de la lucha de tu pueblo y deseamos que puedas asistir lo más pronto posible a la victoria de este pueblo.

**De Harry Pollitt, Secretario General del Partido Comunista Inglés**

«En nombre del Partido Comunista y de decenas de millones de personas del pueblo británico le envío, con ocasión de su aniversario, la más calurosa expresión de nuestro cariño y admiración y nuestros mejores deseos.

A los innumerables hogares de una España que gime bajo la sangrienta dictadura fascista, la conmemoración de un aniversario llevará estímulo y la seguridad de que pronto llegará el día en que España será libre. El gran pueblo de su hermoso país puede sentirse orgulloso al pensar que la España moderna creó en usted un dirigente tan valioso para ocupar, con tan alto honor y tan brillante prestigio el puesto que ocupó José Díaz. Nosotros, los ingleses, comprendemos muy bien que dentro y fuera de España, desde los niños huérfanos atendidos por la hospitalidad del generoso pueblo soviético, que la reverencia a usted como una madre en toda Europa, hasta México y toda la América latina, que donde haya un español amante de la libertad, su aniversario mueva una corriente de mensajes de cariño. Permítame a quien ha tenido la gran fortuna de haber estado asociado con usted en la lucha popular española renovar con motivo de su aniversario la promesa de camaradería de mi Partido hasta que la causa de la libertad triunfe en la luminosa España.»

## Eduardo Castro ha sido asesinado en el Penal de Burgos

Otro antifranquista desaparecido, víctima heroica de la criminalidad franquista: Eduardo Castro.

Miembro del Partido Comunista de España, Eduardo Castro, que tenía treinta y nueve años, formaba parte de esa legión de hombres «con alma de fuego» que han consagrado toda su vida a la lucha por la libertad, la independencia y soberanía de nuestra Patria.

Desde el momento de la sublevación franquista, Eduardo Castro estuvo siempre en su puesto de combate, luchando en primera fila en el Ejército Popular de la República, crisol de héroes que asombró al mundo, y desempeñó cargos como el de director del Banco Exterior de Exportación de Tarracona.

Como otros muchos, Eduardo Castro se vio obligado a pasar la frontera. Conoció los sinsabores del exilio en tierras extranjeras. Pero miembro de un Partido que se ha dado por tarea luchar sin descanso por devolver a España la libertad que el fascismo le ha arrebatado, Eduardo Castro, como García Roza, Larragaña y tantos y tantos otros, volvió a España dejando en la emigración a su familia—para ocupar allí un puesto de combate contra el régimen franquista.

Detenido hace algún tiempo, Eduardo Castro fue condenado a treinta años de presidio por uno de los Tribunales militares franquistas. ¿Su delito? Haber luchado contra el régimen que esclaviza a España.

Pero ni las condenas ni las torturas podían doblegar el temple de acero de este luchador de vanguardia, y los verdugos franquistas concentraron, a Eduardo Castro, con otros muchos, en el siniestro penal de Burgos, donde el franquismo hacina a los patriotas españoles para exterminarlos o para ser enviados a Guinea en busca de una muerte cierta.

Eduardo Castro ha sido asesinado en el penal de Burgos con los bárbaros métodos que allí emplean los criminales carceleros franquistas para exterminar a los detenidos políticos. Los presos políticos del penal de Burgos son asesinados íntegramente por los procedimientos más vandálicos: celadas húmedas y frías, sin ninguna ventilación, donde son encerrados meses y meses. Torturas y palizas brutales hasta que los presos se desangran. Y cuando nada de esto basta, para rematarlos entra en acción el método del penal, Gustavo Caballero, que somete a los detenidos políticos a experiencias criminales como a las que se entregaban sus maestros nazis en Belzen.

Eduardo Castro ha sido asesinado en Burgos por uno de estos procedimientos monstruosos a que se entregan los verdugos franquistas. ¡Un nuevo crimen franquista que clama al mundo! ¡Una nueva víctima que vengará!

(Más noticias de terror en la pág. 3.)

## UNA IMPORTANTE VICTORIA DE LOS GUERRILLEROS EN GRANADA

Un teniente de la Policía Armada, muerto; dos oficiales heridos y otros siete agentes de las fuerzas de represión, fuera de combate.

Así responden los soldados de la República a los brutales y vanos intentos franquistas de cortar su lucha, de aniquilarlos. Esos antifranquistas y guerrilleros granadinos que el día 23 de noviembre pasado hicieron estrallar los criminales propósitos de las fuerzas represivas franquistas son elevado exponente de la moral que alienta en todos los combatientes republicanos de España.

No puede ni podrá el régimen domoestiarlos. Es mucho más fuerte el heroísmo del pueblo, dispuesto a no dejarse esclavizar, que la furia mercenaria de los jenízaros de Franco. Ahí están los guerrilleros de España esbozando la prueba. Hace algunas semanas llegaban noticias de que trece guardias civiles pagaron con su vida su criminal empeño. Otros diez chacales han mordido, rebocado en su sangre, el polvo de la derrota, hace unos días en Granada.

No se habla de otra cosa en la vega y en la Sierra Nevada. Fué y será sonada la paliza que ese día, el 23 de noviembre, recibieron los policías franquistas de Granada.

Las autoridades falangistas de esta capital habían procedido a una movilización aparatosa de sus fuerzas represivas. Un confidente les había señalado que un grupo de guerrilleros de Sierra Nevada se hallaba reunido con algunos antifranquistas de un lugar próximo a la ciudad.

Varios destacamentos de la Policía Armada y agentes de la Secretaría fueron inmediatamente puestos en pie de combate. Muy importantes fueron los preparativos de los franquistas si se juzga por el número de bajas que sufrieron y por los galones del muerto y de los heridos.

Con extraordinario tufo de precauciones—que todas son pocas para cubrir su miedo a los guerrilleros—se

aproximaron los policías y prepararon el asalto al lugar de la reunión.

Pero una voz amiga había prevenido a los antifranquistas y éstos se habían hecho fuertes en dos casas del lugar.

En cuanto los esbirros de Franco desencadenaron la agresión, una descarga cerrada de los republicanos cortó en seco su arranque y obligó a los agresores a parapetarse. Se estableció continuación un serio combate, durante el cual los guerrilleros tuvieron a raya a los asaltantes.

No posemos aún, en el momento de publicar este número, informaciones detalladas sobre el desarrollo del combate. Sin embargo, las noticias que llegan indican con toda claridad que su resultado ha constituido una punzante derrota para los franquistas.

Las pérdidas de éstos, por lo menos las que se conocen hasta este momento, fueron las siguientes:

Un teniente de la Policía Armada, Manuel García, muerto.

Un capitán del mismo Cuerpo, Brizo Torres, y un teniente, José María González, gravemente heridos.

Resultaron igualmente heridos el sargento Luis Villena, el cabo Manuel Barreiro y otros tres números de la Policía Armada, así como un agente de la Policía Secreta de los que participaban en la operación, José Sánchez.

También el confidente, el canalía que conduca a los franquistas, recibió, aunque sólo en parte, el pago que merece su ignominioso crimen. Desde los primeros disparos fue tocado por una bala guerrillera y cayó herido.

La noticia de la ruda batalla y de la gran victoria que en ella obtuvieron los guerrilleros de Sierra Nevada ha corrido como un reguero de pólvora entre la población de Granada y de la comarca, acompañada de los comentarios entusiastas que son de suponer. Todos estos comentarios son unánimes en el elogio de la valentía y combatividad de los luchadores antifranquistas.

La vigorosa y contundente respuesta que en Granada han recibido los escarros del régimen franquista, sin ninguna duda, es profundizar la tranquilidad—el miedo, se puede decir ya—que en no pocos componentes del aparato represivo franquista se manifiesta.

«Heroica lucha guerrillera! Al tiempo que debilita el tinglado franquista, infunde ánimo en esa inmensa mayoría de españoles que viven con la esperanza de un mañana de libertad. Les da confianza en su fuerza poderosa. Les impulsa a seguir el camino de la lucha, que es el único orientado hacia horizontes de liberación.

La brava pelea de los guerrilleros—y éste de Granada es un recio episodio de ella—abre brechas de pánico en la coraza cada día más débil del régimen y aglutina y tempa las voluntades de los antifranquistas. Con ella avanza la bandera de la libertad y de la independencia de España, la bandera de la República.

Otras luchas guerrilleras en la página 2.

## Efecto de la lucha de los guerrilleros y del pueblo SOLDADOS Y ELEMENTOS de las fuerzas represivas que proporcionan armas e información a las guerrillas

Investigaciones franquistas para descubrir a aquellos miembros de las fuerzas armadas en connivencia con la Resistencia y los patriotas del monte.

Franco ve ascender la combatividad de los guerrilleros y del pueblo. A ambos—la misma sangre es idéntica raíz—los teme cada día más. En estas semanas teme concretamente que, fortalecidos por la lucha democrática que se libra en Europa, nuestro pueblo y los guerrilleros redoblen su acción. Y así le vemos afeitado en engrasar sus fuerzas represivas. Algo rechina en éstas. En las páginas de «MUNDO OBRERO» se ha dado noticia concreta de la baja moral de algunos de los contingentes de la Guardia Civil que se enfrentan a las bravas guerrillas de Levante, de su temor a la contumacia de la mano guerrillera y de la sucesión de casos de lealtad en el servicio cuando se trata de subir al monte a batirse con los soldados de la República.

Y es que la lucha del pueblo y la cada día mayor potencia de las guerrillas están abriendo una seria brecha en la moral de las fuerzas represivas de Franco; por otra parte, los

salarios de hambre de la mayoría de sus hombres, salvo a la legión de los favorecidos por el régimen y de estrepitantes que se enriquecen a la sombra del franquismo.

De este estado de cosas en el Ejército y en las fuerzas armadas, cuya importancia política a nadie escapa, dan nueva y más completa idea muy significativas noticias llegadas últimamente del interior. En estos días, y ante la tensión que reina en España, el Gobierno franquista ha tomado drásticas medidas para espurjar el Ejército, la Guardia Civil y la Policía Armada de aquellos de sus miembros a los que se supone en connivencia con las guerrillas y las organizaciones de la Resistencia.

Las noticias añaden que últimamente se ha descubierta que algunos soldados y guardias civiles proporcionan armas e informaciones a los guerrilleros que operan en las regiones montañosas de España.

## Guardias civiles en contacto con los guerrilleros. Al ser descubiertos un sargento se defiende a tiros y un capitán se arroja de un tren en marcha

Uno de los resultados de las febriles investigaciones realizadas por los franquistas entre las fuerzas armadas ha sido el descubrimiento de un grupo de guardias civiles, integrado por un capitán, un sargento y once miembros más de ese Cuerpo represivo, los cuales proporcionaban a los guerrilleros armas e informaciones.

Todos ellos, sorprendidos por sus aprehensores, fueron detenidos, excepto el sargento, quien recibió a tiros a las fuerzas que iban en su busca, prefiriendo morir batándose que entregarse a los verdugos del régimen. El sargento, que sostuvo un enconado

duro, fué acerbillado a balazos. Por su parte, el capitán, rigurosamente custodiado, fué llevado al tren que había de trasladarle a Madrid, donde debía ser sometido a interrogatorio en calidad de jefe del grupo de la Guardia Civil en connivencia con los patriotas del monte. Mas el capitán no esperó a que le interrogaran. Aprovechando un descuido de sus guardianes, se arrojó del tren en marcha, yendo a estrellarse contra la vía. Cuando el tren paró y el cuerpo del capitán pudo ser recogido, estaba muerto.

Estas detenciones de elementos del franquismo.

(Pasa a la página 2.)

## De los camaradas Uribe, Claudin y Acevedo, en nombre de los españoles residentes en la Unión Soviética

« Los españoles que se encuentran en la gran Unión Soviética reunidos con motivo de su 52 aniversario le envían un saludo caluroso y cordial. Anhelamos de gran corazón y fraternalmente de nuestro gran partido. Te deseamos largos años de vida para el bien de nuestro pueblo y España. Uribe, Claudin, Acevedo, Teresa Díaz, Rebellón, Eduardo, Barrios, de Bérga, Carmen Pinedo, Marín, Garrido.

# Para vencer la capitulación como para destruir el franquismo ES NECESARIA LA UNIDAD OBRERA Y REPUBLICANA

Hacemos constantemente la afirmación de nuestros objetivos, y no sobra hacerla una vez más. Luchamos para destruir el franquismo y restablecer la República y a la vez denunciamos en los términos más enérgicos y combativos con nuestra acción incansable la actividad de los capituladores. ¿Qué se dice de nuestra posición contra el compromiso y sus agentes se aparta de nuestras fundamentales preocupaciones unitarias de ayer y de hoy? Por nada del mundo nos apartamos ni nos apartaremos jamás del camino de la unidad, que es el único camino de victoria antifranquista y republicana. Pero cada vez que planteamos nosotros la cuestión de la unidad, pensamos en algo concreto y definido que tiene una sustancia y unos objetivos. Defendemos una unidad de cierto carácter y para ciertos fines. Entendemos que no se trata de realizar cualquier unidad ni de unirse para cualquier cosa. Pero eso nos mostramos siempre dispuestos, de una parte, a ir unidos con todos los que quieran destruir el franquismo y restablecer la República, y de otra parte, no sólo nos separamos, sino que combatimos a aquellos que, ocultándose antifranquistas, sirven a los amigos internos y exteriores de Franco en su empresa de apuntalar el franquismo. Nos oponemos a esos hombres y grupos, como, por ejemplo, los de Prieto y Trifón, sin contrariar nuestros propósitos de unidad, porque, bajo el manto de una sediciosa democracia, su acción tiene, no a hacer más rápido el asentamiento de la República sino a impedir que el pueblo sea dueño de sus destinos, que la democracia verdadera se instale en España.

Nuestra política tiene como base el hecho de que en la situación internacional y en la particular de los diferentes países se han producido como resultado de la guerra cambios considerables y profundos. Afirmamos la existencia de dos campos principales que cada día se dibujan con más claridad en el conjunto de la política española y que corresponden con bastante exactitud a las dos direcciones en que se orientan las fuerzas políticas que operan en la arena del mundo: de un lado, el campo imperialista y antidemocrático; del otro, el campo antifranquista y democrático. Pero es un deber nuestro, de todos los miembros de nuestro Partido, comprender nítidamente y aclarar a nuestros amigos y aliados—para que no haya confusiones lamentables que dificulten nuestros esfuerzos que deban cada día más estrechamente articuladas—que el campo antifranquista y democrático no sólo se opone en la clase obrera y en los Partidos Comunistas, sino en el movimiento democrático, en todas las fuerzas que, como en nuestro país, combaten contra los restos del fascismo y por la liberación nacional, en todas las fuerzas progresivas y democráticas que, como ocurre en nuestro caso, están interesadas en salvar, con la República, no sólo unos principios políticos o unas preferencias ideológicas, sino la soberanía nacional y la independencia de la Patria.

Combatimos, pues, a los agentes del imperialismo, a los lacayos de los trusts norteamericanos. Los combatimos con todas nuestras fuerzas, con nuestros impulsos más ardientes. Pero defendemos, sin apartarnos de nuestro camino de siempre—con calor y confianza—, la unidad obrera y democrática. No olvidamos ni olvidaremos nunca el valor de la unidad. Tenemos claro, sabemos—como dijo Dolores en el Pleno de marzo—que está en nuestras manos, en las manos de los republicanos y de las fuerzas populares, el logro de la victoria de la República. Mas en condición de permanecer unidos de oponer un sólido frente republicano a las intrigas y maniobras de quienes ponen todo género de obstáculos al restablecimiento de un régimen democrático en España.

Esas palabras mantienen hoy toda su fuerza: son una advertencia y un mandato. Hay que defender la República—como Dolores ha dicho—«contra todo y contra todos». Pero también «con todos» los que quieran participar en esa lucha, sin rechazar ningún recurso, ninguna aportación, ningún medio de proseguir hasta su fin justo e irrenunciable, hasta la victoria. Porque nos consta que nada beneficioso puede ser logrado fuera de la unidad activa y de combate de la clase obrera y sus organizaciones de todas las fuerzas republicanas, de todos los antifranquistas. Porque estamos convencidos de que la unidad—«esa cosa tan preciosa para nuestro pueblo», como ha dicho el camarada Uribe—, no sólo es necesaria; más aún, es esencial e indispensable.

Sabemos, no obstante, por propia experiencia, que hacer la unidad no es una tarea sencilla. No ignoramos que la unidad tiene enemigos, que el afán unitario de la gran masa del pueblo se proyecta sobre una situación muy compleja en la que actúan serios factores de división, de mala fe política, de confusiónismo, que desvían los esfuerzos de muchas gentes bien intencionadas y crean en ocasiones profundos obstáculos que impiden realizar la unidad o la hacen de una manera desigual, débil e incompleta. Conocemos muchos ejemplos actuales que demuestran en qué gran medida se han

# Los mensajes de saludo a Pasionaria

(Viene de la pág. 1.)  
**Las mujeres comunistas de Checoslovaquia**  
 Firmado por A. Hodinova y J. Prokopova, en nombre del Comité General de las Mujeres Comunistas de Checoslovaquia, nuestra camarada Dolores Ibarruri ha recibido el siguiente saludo con motivo de su aniversario:  
 «En el tiempo de las luchas duras en el campo internacional, recordamos su 52 aniversario. Deseamos mucha salud y la victoria de vuestra lucha por la España democrática.»

## Los ex combatientes de las Brigadas Internacionales

**De Londres**  
 «Con motivo de su aniversario, Brigadas Internacionales de Gran Bretaña enviamos saludos fraternales y cariñosos a la camarada que ha sido y será siempre para nosotros símbolo de la heroica lucha del pueblo español, por una España libre y democrática y por la paz mundial. Nos comprometemos a continuar luchando al lado del pueblo español que simboliza y hasta termina con el odiado régimen franquista.  
 Nan GREEN»

## De Praga

«Querida camarada Dolores: En el día de tu cumpleaños le enviamos nuestra cariñosa felicitación, deseándole larga vida por el bien de España y de la República.»

## Los camaradas de las Brigadas Internacionales checoslovaecas.

## La Unión General de Trabajadores de España

La Comisión Ejecutiva de la Junta Central de España de la Unión General de Trabajadores de España ha enviado a nuestra camarada Dolores Ibarruri un mensaje en que, después de felicitarla con motivo de su 52 aniversario, dice:

«Confiamos en que nuestro trabajo común y la unidad de los republicanos españoles, así como el magnífico esfuerzo de nuestra valiente clase obrera conducirá pronto a la victoria sobre el régimen franquista, por la cual luchamos incansablemente.»

## Otros mensajes de simpatía a la camarada Dolores Ibarruri

En la imposibilidad de publicar íntegramente todos los telegramas recibidos por la camarada Dolores Ibarruri con motivo de su aniversario, nos limitamos hoy a mencionar escuetamente algunos de los recibidos:

De Santiago de Chile han enviado cables Filo Linazasoro, Sofía Aguado y Consuelo Nistal, en nombre de la Comisión organizadora de la Unión de Mujeres Españolas. La U.M.E. española en Chile. Los grupos del P.C. de E. «Cristino García», «Santiago Álvarez» y «Séptima Comuna». El grupo chileno de españoles y muchos más.

Sentidos y emocionados saludos han enviado también la Casa de la Cultura de Cuba; los comunistas españoles residentes en dicho país y el Patronato de Ayuda al Pueblo Español.

Trinidad Arroyo y Emilia Elías felicitan a Pasionaria en nombre de la Unión de Mujeres Españolas de México.

José Silva la felicita en nombre de los comunistas españoles residentes en Venezuela.

El Comité Coordinador pro República Española de Nueva York, el Club Democracia Española de Nueva York, el Club Obrero Español de Nueva York, así como numerosos españoles residentes en esa ciudad, han enviado también a la camarada Dolores cariñosas felicitaciones.

Los españoles residentes en Moscú no olvidan tampoco a Dolores Ibarruri, gran dirigente del pueblo español. Muchos y expresivos mensajes de felicitación se han recibido de la capital soviética, entre ellos uno de la «Literatura Soviética», firmado por Aronada, Kélin, Sánchez Esteban, Tintana, Urbés, Rosén, Bernaldo de Quirós y Estareles. Los españoles que trabajan en Radio Moscú (edición española), Nieves Planellas, Teresita y otros muchos españoles más han enviado también cariñosos telegramas de felicitación.

De Casablanca (Marruecos) se han recibido telegramas de felicitación de la Organización Gauthier, de los comunistas españoles residentes en Marruecos, grupos de españoles, de los militantes del P.C. de E. de Casablanca, de J. B. B. B., de las mujeres españolas residentes en Casablanca, de los vascos residentes en Casablanca y muchos otros.

## El camarada Rafael VILACAÑAS ha muerto



Tras larga y penosa enfermedad, ha muerto en un sanatorio de los Baños Pireneos el camarada Rafael Villacañas, antiguo militante de nuestro Partido. Herido durante nuestra guerra, perdió un pulmón a consecuencia de la heroica Su estancia en los campos de concentración y cárceles de Vichy quebrantó extraordinariamente su salud. Desde hace cerca de dos años se hallaba en un sanatorio, postrado en el lecho.

El camarada Villacañas era un ejemplo de fidelidad al Partido, a la clase obrera y al pueblo español; siempre se encontraba dispuesto al trabajo.

Combatiente abnegado durante nuestra guerra, ha seguido luchando con firmeza en Francia desde el primer día, lo que le valió, durante la ocupación alemana, la persecución y el cárcel.

Después de la liberación fue elegido miembro de la Junta Central de Solidaridad Española, cargo que ejerció hasta la actualidad.

# Republicanos españoles confinados en los lugares mas inhóspitos de Chile i Rápida movilización en su ayuda!

González Videla, el falso demócrata que alcanzó la más alta magistratura del país gracias a la ayuda de las masas populares chilenas y con el apoyo de éstas, descubre cada vez más su faz de servidor complaciente de los intereses de los magnates de Wall Street.

Al mismo tiempo que siguiendo las órdenes del departamento de Estado de Norteamérica se lanza contra el clase obrera y el pueblo chileno, el ex presidente de la Comisión Hispano Chilena de Ayuda al Pueblo Español tiene hoy especial interés en perseguir saíndamente a los que en Chile mantienen en alto la bandera de lucha contra el franquismo y de ayuda a la lucha del pueblo español, aunque sabido es que en ningún momento se han injerido en los asuntos políticos chilenos.

Ya en números anteriores hemos dado cuenta de la detención en Chile de gran número de patriotas nuestros. Hoy nos llegan noticias de que muchos de estos republicanos españoles, estos demócratas probados, luchadores incansables contra el franquismo, han sido confinados, por orden de González Videla, en los lugares más inhóspitos de Chile, lejos de los centros más importantes del país.

Ricardo Marín González, Ramón Massep y Masep y Pedro García Cuelo (este último viejo residente) han sido confinados en la Isla Calbuco, en la provincia de Llanquihue, situada en el extremo sur del país, entre Mont y Magallanes.

Marcelino Cabañas Cabañas, Antonio Palomo Quinkana y Tomás Campodún Zorroquino han sido confinados en Río Negro, también en la provincia de Llanquihue y Vicente Castañeda y Teófilo, Isidoro Díaz Fernández y Julián Alonso Prados (los dos últimos viejos residentes), en la provincia de Osorno.

Esta política represiva del presidente González Videla contra los republicanos españoles tropieza con la protesta y repulsa de las masas populares chilenas, protesta que se ha puesto más de relieve con motivo de la detención del viejo residente español Baldomero Sesé.

Todo el pueblo de Casablanca (Valparaíso), donde Baldomero Sesé reside y trabaja, firmó un documento dirigido al presidente González Videla protestando contra la detención y confinamiento de Baldomero Sesé en Pisagua, en el extremo norte del país, y pidiendo su libertad. Todos los obreros de la fábrica en que Sesé trabajaba en Cabañas y hasta los patronos, Sres. Esteban Alarcón y Compañía, elevaron otro escrito al presidente, conocido en círculos terminales, donde el pueblo ha sido tan fuerte, que Baldomero Sesé ha sido puesto en libertad.

Pero aún quedan muchos republicanos españoles confinados. El pueblo de Chile se ha movilizado para pedir su libertad y exigiendo se den las razones del porqué estos españoles republicanos han sido detenidos. Hasta el presidente del Senado, D. Arturo Alessandri Palma, se ha sumado a la protesta popular en defensa de los republicanos españoles detenidos en Chile y confinados por orden del presidente González Videla.

Es necesario organizar rápidamente una campaña de movilización internacional en favor de los republicanos españoles detenidos y confinados en Chile, incrementando la acción que en ese sentido ya se realiza en los países de América. Hay que hacer saber al presidente González Videla que el mundo no está dispuesto a tolerar este atentado a los más elementales principios democráticos.

# Provocadores y espías franquistas en el extranjero

La Prensa francesa del jueves 27 de noviembre daba la noticia de que en Toulouse había sido detenido José Pardo, alto empleado del Consulado franquista en esa ciudad, en el momento en que recibía de uno de sus agentes un interesante documento relacionado con la defensa nacional de Francia.

Unos días antes habían sido detenidos en Luchon otros dos espías franquistas: un tal Latorre y una mujer llamada María Guerrero.

Estos dos hechos confirman cuanto llevamos dicho sobre el peligro que para los pueblos democráticos representa la existencia del régimen franquista. Al estilo de Hitler, Franco ha hecho de espías y provocadores que, amparados en la inmunidad diplomática, realizan un trabajo de espionaje y provocación contra los pueblos democráticos, incitando a la guerra civil y agitando de documentos importantes sobre la defensa nacional de estos pueblos.

Al mismo tiempo, estos espías franquistas realizan un trabajo de provocación entre los españoles republicanos refugiados en Francia, intentando sembrar entre ellos la discordia y la desmoralización. Son ellos los que realizan entre los republicanos españoles un sistemático trabajo contra la unidad republicana; los que propagan la idea de la pasividad y aconsejan a los republicanos españoles emigrar a países de América, para de ese modo debilitar la acción de la emigración republicana contra el régimen franquista.

Los republicanos españoles tienen el deber de descubrir y denunciar la acción canchalesca de estos espías y provocadores franquistas que a veces tratan de filtrarse entre la emigración republicana para mejor poder realizar su trabajo de disgregación, del mismo modo que los pueblos democráticos deben también estar alerta.

Para los pueblos de Francia e Italia, para la paz y el desarrollo verdaderamente democrático de estos países, una condición fundamental es la de que el fascismo desaparezca de España, porque mientras el fascismo está en el Poder en España la amenaza sobre estos pueblos será cada día más grande.

Precisamente por estas razones vitales es por lo que el pueblo español espera de los pueblos hermanos de Italia y Francia cada día mayor ayuda en la gran lucha para derribar al régimen franquista y con ello restablecer la democracia y la República en España, porque así estos pueblos, como todos los pueblos del mundo, habrán logrado derrotar a uno de sus peores enemigos.

**El Gobierno de Guatemala expulsa a un agente franquista**

El Gobierno de Guatemala ha expulsado hace unos días a Francisco López Escobar, que había sido secretario de la Legación franquista en aquel país.

El espía franquista López Escobar estaba en relación con los elementos fascistas de Guatemala y continuaba utilizando para ese trabajo sus documentos diplomáticos como si nada hubiera ocurrido, como si el Gobierno guatemalteco no hubiera roto con Franco, por lo que el Gobierno de ese país le ha acusado también de usurpación de funciones.

Este hecho es una nueva demostración de que los agentes franquistas constituyen un peligro para la libertad de todos los países.

# La lucha guerrillera

## En Galicia

### LA CORUNA Un alcalde falangista, ajusticiado

El alcalde de Mesta, cerca de Ordenes (en la provincia de la Coruña), era un falangista de armas tomar. Sus persecuciones y violencias contra los vecinos del lugar que no exhibían una fanática adhesión al régimen, le valieron las bravatas injuriosas que se permitía dirigir a los guerrilleros y la desfachatez con que se dedicaba a sucios negocios de estraperlo, colmaban de indignación al vecindario del pueblo cívico gallego.

Esta indignación subió de grado cuando en las primeras semanas de noviembre, en el momento en que las fuerzas franquistas reanudaron su represión contra los campesinos y guerrilleros de esa región costera, el alcalde de Mesta se sumó a la movilización represiva y actuó como uno de los más sañudos perseguidores de antifascistas. Varias de las detenciones de campesinos efectuadas en esos días en la comarca fueron debidas a él.

Los guerrilleros han decidido poner coto a su salvajismo.

El día 23 de noviembre un grupo de combatientes republicanos se presentó en su domicilio. Detenido y juzgado sumariamente, el alcalde falangista de Mesta no tardó en rendir cuenta de sus crímenes.

Los hechos que se le imputaban eran:

Según las informaciones que dan cuenta de la noticia, el guerrillero fué sorprendido por los civiles que, sin previo aviso, después de haber tomado todas las precauciones imaginables para evitar la respuesta del luchador republicano, hicieron sobre él varias descargas a boliche, sorbilloándole a balazos.

### En Levante

#### La « ley de fugas » contra un guerrillero

Un guerrillero apodado «el Inglés» cayó en poder de las fuerzas franquistas de represión el día 24 de noviembre. No habiendo podido darle muerte en el momento de su detención, en cumplimiento de las brutales órdenes que han recibido, los guardias civiles simulaban que lo conducían al puesto de Serra. Pero en el camino desaparecieron por la espalda contra él y la mataron.

«No hacer prisioneros», ordena a sus saxones la Dirección General de Seguridad franquista. Y ellos, cumpliendo al pie de la letra tan crueles disposiciones, acaban la guerra contra el pueblo, hacen de ella una lucha sin cuartel.

## En Andalucía

### GRANADA Ejecución de un confidente

El guardia forestal de Ouentar, provincia de Granada, blanazona de ser un falangista de combate. Y todo el mundo, en el pueblo, sabía que era uno de los más activos auxiliares de los guardias civiles en la persecución contra los guerrilleros de la comarca. Los civiles utilizaban ampliamente sus conocimientos del terreno y de los habitantes de la región para intentar localizar a los combatientes republicanos. Últimamente el guardia había intervenido con los guardias en una batida que ocasionó la muerte de un antifranquista.

Los guerrilleros, después de haber hecho llegar al guardia varias advertencias que resultaron vanas, han decidido poner fin a las infames fechorías de éste. Dos de ellos bajaron al pueblo, detuvieron al confidente y después de éste hubo confesado su nefasta actividad, le juzgaron sumariamente, y lo ejecutaron.

### LUGO Un guerrillero asesinado alevosamente

En el término de Lousada de la provincia de Lugo, la Guardia Civil ha asesinado a un guerrillero llamado José Vázquez.

Según las informaciones que dan cuenta de la noticia, el guerrillero fué sorprendido en absoluto la unidad o que sólo permitían realizarla de una manera desigual, débil e incompleta. Conocemos muchos ejemplos actuales que demuestran en qué gran medida se han

### ORENSE Tres antifranquistas mueren en combate con la Guardia Civil

A fines de noviembre se registró en un lugar del término de Barco de Valdeorras, provincia de Orense, un sangriento choque entre unos guerrilleros y un importante destacamento de la Guardia Civil.

Los guerrilleros fueron atacados por sorpresa y tres de los suyos cayeron muertos y los demás primeros dispersos. Entre los llamados Manuel Fernández, Francisco Fernández y una mujer, Claudina Carvo, que se acompañaba.

Emboscados en los caminos, ata-

# Efectos de la lucha de los guerrilleros

(Viene de la página 1.)  
 Las fuerzas armadas acusadas de estar en relación con los guerrilleros no son únicas. Otras agencias informan que por el mismo motivo han sido detenidos en Galicia nada menos que un inspector de Policía y varios miembros de la Policía Armada.

## La misteriosa desaparición de armas

Las agencias comunistas que desde hace algún tiempo se viene observando en el Parque Militar de Madrid «la misteriosa desaparición de gran número de fusiles, ametralladoras y pistolas», son objeto de investigación en varios cuarteles de la capital y de provincias.

Pese a todas las medidas tomadas por los militares franquistas, la desaparición de armas—que, como es natural, van a parar a las guerrillas y a las organizaciones de Resistencia—ha continuado en los cuarteles.

A fin de evitarlo o dificultarlo en lo posible, los franquistas han dado la orden de registrar metódicamente a todos los soldados al salir de sus cuarteles. Mas como esto no basta, han

Indudable es la importancia política de estas noticias que brevemente acabamos de reseñar. Ellas demuestran que la lucha de los guerrilleros y del pueblo está haciendo reflexionar a no pocos hombres de las fuerzas represivas e influyendo poderosamente en su estado de ánimo.

Estas noticias revelan también la puljanza de las guerrillas, sus redes, la asistencia de que gozan no sólo por parte del pueblo, sino ya y ello es por su alcance político una grave preocupación para el régimen—entre los soldados y determinados sectores de las fuerzas represivas.

Estas noticias demuestran igualmente los embustes vertidos por Franco sobre la procedencia de las armas que en defensa del pueblo y para combatir al régimen emplean los guerrilleros: de ahí salen, de sus victoriosas acciones contra las fuerzas represivas y de los propios depósitos y cuarteles de Franco, entregadas a veces por los soldados y los patriotas de las fuerzas armadas.

Esos viajes de los obispos españoles a Roma...

EL VATICANO y su política en España

Se observa en las últimas semanas un continuo viajar de obispos y otros jerarcas de la Iglesia entre España y Roma. Han rendido visita estos días al Vaticano los prelados de casi todas las diócesis españolas y últimamente el cardenal primado, Pla y Deniel.

¿Qué significan estos viajes? No cabe la menor duda de que guardan estrecha relación con la evolución de los acontecimientos, con el desarrollo de la lucha antifranquista en nuestro país.

AGUDA TENSION en España

Los franquistas se inquietan. - Estado de alerta en las fuerzas armadas. - Detenciones

Las noticias de España, tanto las que se reciben directamente como las transmitidas por corresponsales de Prensa extranjeros, indican que el eco de las luchas democráticas actualmente en desarrollo en Europa ha hecho que se agudice notablemente el estado de tensión reinante en nuestro país.

El apoyo de los imperialistas norteamericanos a Franco

A cambio de la entrega DE ESPAÑA

A golpe de batuta la Prensa y radios franquistas han prorumpido en exclamaciones de júbilo ante la posición tomada por los Estados Unidos en la O.N.U. con relación al problema español, y entre redobles de tambor intentan presentar este escandaloso asunto como un triunfo de la política franquista.

La Prensa franquista se desgañita repletiendo esta idea para que los oigan en la Casa Blanca: «La Península Ibérica constituye la mejor cabeza de puente de América para combatir la influencia bolchevique».

A cambio de esta indigno apoyo Franco viene entregando España a los imperialistas norteamericanos como una plaza de armas y una base al servicio de los planes estratégicos de aquellos.

La entrega además de los bienes y las riquezas de la Patria. Desde hace ya tres años se está produciendo en España un fenómeno que tal vez no todos hayan medido en su extraordinario alcance.

El núcleo fundamental de estas medidas ha consistido en un recrudecimiento de las provocaciones policíacas. Los esbirros del régimen han procedido a centenares de detenciones de antifranquistas en diversas ciudades.

Como se sabe, el suministro de combustibles líquidos es en nuestro país un verdadero monopolio de la Standard Oil. Esta Compañía ha ampliado su poder en España. Este año, ella y la Texas C. se han comprometido a suministrar a Franco 360.000 toneladas de petróleo a cambio, en realidad, de la concesión del derecho a realizar sondeos que ya se efectúan en zonas de Lérida, Burgos, Cádiz y Sevilla.

EL TERROR FRANQUISTA

Dos jóvenes socialistas unificados condenados a muerte en Bilbao

Falange no retrocede ante ningún crimen en su intento de privar a España de su juventud democrática, sana, combativa. Ellos quieren una juventud regimientada, sin anhelos ni aspiraciones, sólo para la degeneración y el crimen.

Los miembros de las Juventudes Socialistas Unificadas: Tiro Ortiz y Teodoro González acabaron de ser condenados a muerte por un Tribunal franquista en Bilbao, después de llevar dos años de cárcel.

ro contra él sin previo aviso, matándolo.

Este nuevo asesinato, al mismo tiempo que pone de relieve el carácter sanginario y represivo del régimen franquista, es una nueva demostración de la inquietud que las autoridades falangistas sienten ante la actividad creciente de los guerrilleros levantinos.

Quien convirtió a España en una base de guerra al servicio de Hitler y Mussolini, se la ofrece hoy a sus nuevos amos para la lucha contra los pueblos y las democracias. Toda

La nueva savia, la sangre joven tonifica la lucha de nuestro pueblo. Dirigidos por la Juventud Socialista Unificada, que tantas páginas de gloria tiene escritas en su historia; los jóvenes españoles, unidos a los adultos, luchan contra el régimen franquista en las fábricas y talleres, en los montes y en las cárceles.

La sentencia está pendiente de confirmación por parte del Tribunal Supremo. Ninguna esperanza se pueda tener de que ese Tribunal—hechura de Franco, como todos los Tribunales existentes en España—no confirme esa sentencia brutal. Solamente una intensa movilización de los trabajadores y del pueblo español, secundada por una eficaz acción de solidaridad internacional por parte de los hombres progresistas del mundo, puede impedir que ese nuevo crimen franquista se consuma.

Más peticiones de condena a muerte

La represión en Vizcaya se ha acentuado salvajemente en estos últimos tiempos.

Uno de los más recientes hechos que conocemos—lo que no quiere decir que sea el último que ha sucedido—ha ocurrido hace unos días en la provincia de la Coruña, donde el campesino Antonio Sánchez Guzal ha sido asesinado por la Guardia Civil aplicándole la «ley de fugas».

Hace unos días se ha celebrado en Bilbao un Consejo de guerra contra Florencio Osejo Galardi, Hilario Amézaga López, Enrique García Trigueros (de sesenta años de edad), Luis Frin-gas Ruiz y José Sanz Santamaría, a los que se acusa de asociación ilegal.

Un campesino asesinado en la provincia de Teruel

Transitar por las carreteras y caminos de Levante, sobre todo por las cercanías de puntos vigilados, como las centrales eléctricas, se expone a ser asesinado por las fuerzas represivas.

La petición de penas tan brutales por un «delito» como el de que se les acusa pone claramente de relieve el carácter del régimen franquista: un régimen que no permite la más mínima expresión del pensamiento.

La ley de fugas en la Coruña

La «ley de fugas», el brutal método represivo puesto en práctica por el régimen franquista para deshacerse impunemente de sus adversarios asesinándolos salvajemente, sigue estan-

LAS NODRIZAS ANGLO-AMERICANAS



Franco entrega a los norteamericanos los ferrocarriles y las carreteras

En nuestro número anterior, recogiendo las conclusiones de la Asamblea Nacional de Ingenieros Industriales, señalábamos que Franco se dispone, lisa y llanamente, a entregar los ferrocarriles nacionales a los imperialistas norteamericanos.

Los ferrocarriles y las carreteras constituyen, no sólo la espinla dorsal de todo el armazón económico de un país, sino también uno de los elementos decisivos desde el punto de vista estratégico. Puede decirse con justicia que el país que pone en manos extranjeras sus comunicaciones enajena su propia soberanía. Esto es lo que, sin paliativos de ninguna índole, se dispone a hacer Franco.

Según la información que del acto publica «Arriba» del 31 de octubre, Escario dijo, después de plantear con rasgos muy vivos la situación gravísima por que atraviesan los ferrocarriles: «Los ferrocarriles tienen una organización estatal que constituye un gran error de principio y se encuentran en una coyuntura difícilmente superable. La R.E.N.F.E. no podrá poner en buenas condiciones a nuestras líneas férreas durante mucho tiempo, ya que el mercado nacional no puede suministrar lo que una reforma a fondo exige».

de firmas especiales desarrollado por Primo de Rivera y encaminado a incrementar el consumo de combustibles, a raíz de la concesión del Monopolio de Petróleos (Compa), en el que se sabe que los intereses predominantes están en manos del trust norteamericano Standard Oil, de Nueva Jersey.

En primer lugar, toda la Prensa admite—con sospechosa franqueza—que los ferrocarriles se encuentran al borde del colapso. Como señalan los ingenieros industriales, el número de vagones cargados disminuye constantemente. Los accidentes se multiplican. Sólo desde el 3 de agosto al 29 de octubre últimos, la Prensa franquista registra 15 accidentes ferroviarios de importancia. La mayor parte de los días del año, las facturas operan cerradas en multitud de sectores y líneas.

El 30 de octubre, en el Instituto de la Construcción y Edificación, perteneciente al Consejo Superior de Investigaciones Científicas, José Luis Escario dió una conferencia con el título «Un problema trascendental: El transporte terrestre. Impresiones de un viaje por los Estados Unidos».

«Trata a continuación de cómo podría llegarse a subvencionar las mejoras de los ferrocarriles y caminos y cita las modalidades que siguen en este particular los Estados Unidos de América.»

«En lo que al transporte aéreo se refiere, España camina, sin prisas, con paso firme. No así en lo referente al ferrocarril y por carretera.»

En segundo lugar, se señala que la R.E.N.F.E. (Red Nacional de Ferrocarriles Españoles) es ya incapaz de poner remedio a la situación; que no cuenta ni con la potencia financiera ni con los recursos necesarios para reconstruir los ferrocarriles.

Para que no cupiera ninguna duda del carácter oficial que queda fuera del régimen a los planes que Escario estaba encargado de presentar, el acto fue presidido por el director general de Caminos del Gobierno de Franco, Sánchez Ríos, y a la derecha del conferenciante.

«En cuanto a las carreteras, considera que también pasan por un momento crítico, pues no sólo se han perdido diecisiete años desde que se terminaron las obras del derecho nacional, sino que las carreteras por sí mismas han sido abandonadas, estando a punto de derrumbarse. No ha sido posible importar alquitran y los firmes están en el límite de su resistencia.»

«En lo que al transporte aéreo se refiere, España camina, sin prisas, con paso firme. No así en lo referente al ferrocarril y por carretera.»

«En lo que al transporte aéreo se refiere, España camina, sin prisas, con paso firme. No así en lo referente al ferrocarril y por carretera.»

Preparando la Navidad del preso

En toda España, de una punta a otra de la Península, los antifranquistas españoles están desarrollando en estos días una gran actividad para hacer un poco menos terrible la «Navidad del preso».

«Es necesario—se dice en ese manifiesto—que cada antifranquista haga paquetes de Nochebuena para nuestros camaradas presos, demostrándoles que su causa es la nuestra y que estamos dispuestos a ayudarles, así como a sus familias.»

PRONTO se pondrá a la venta el ALMANAQUE de «MUNDO OBRERO» para 1948. Pedidos a A. Cabo, 15, rue Montmartre, París (17<sup>o</sup>).

“El tratado de paz con Alemania debe estar basado en los principios de una paz democrática”

dice Molotov en la Conferencia de los Cuatro

El 25 de noviembre comenzaron en Londres las sesiones de la Conferencia de los cuatro ministros de Negocios Extranjeros.

- 1) Procedimiento para la preparación del tratado de paz con Alemania.
2) Principios económicos, nivel de la economía alemana de postguerra y plan de reparaciones.
3) Informe de la Comisión sobre el tratado con Austria.

EXTRACTOS DEL DISCURSO

La delegación soviética propone que el primer punto del orden del día de la preparación del tratado de paz con Alemania...

A continuación, Molotov, refiriéndose a los motivos que existen para la elaboración del tratado de paz con Alemania, dice:

En esta Conferencia hemos decidido examinar varias cuestiones relativas a Alemania. Entre estas cuestiones hay algunas importantes de carácter corriente. Ellas merecen una atención seria.

Los partidarios de una paz democrática y los partidarios de una paz imperialista

Molotov entra a analizar estas divergencias y prosigue:

“¿Cómo explicar las divergencias actuales? ¿De dónde proceden? Durante la segunda guerra mundial...

La situación se ha modificado después de la terminación de la segunda guerra mundial, cuando se ha puesto de manifiesto que los antiguos miembros de la coalición antifascista...

“Al mismo tiempo se ha visto que otros países desean establecer, no una paz democrática, sino una paz imperialista, cuya instauración significa la hegemonía de algunos pueblos fuertes...”

Molotov señala a continuación que la cuestión que se plantea es la de saber si el tratado de paz con Alemania estará basado sobre los principios de una paz democrática o sobre los de una paz imperialista...

Para la Unión Soviética, que realiza la política leninista-stalinista de paz, la respuesta a esta cuestión es clara y neta. Esta respuesta no puede ser más que la siguiente: el tratado de paz con Alemania debe estar basado en los principios de una paz democrática y debe contribuir al restablecimiento económico de Alemania...

Los once años que acabamos de transcurrir han puesto de manifiesto a los ojos del mundo entero la fuerza prodigiosa y la vitalidad de la democracia socialista soviética.

ción de un Gobierno democrático central alemán. Este aplazamiento es perjudicial, no solamente para el pueblo alemán, sino para los otros pueblos de Europa...

Molotov habla a continuación a propósito de los países que deben participar en la Conferencia de la paz...

“Todo lo que yo acabo de decir tiene por objeto:”

- 1. MOSTRAR LA IMPORTANCIA DE LA DECISION QUE HEMOS TOMADO AYER REFERENTE A LA PREPARACION DEL TRATADO DE PAZ CON ALEMANIA; y
2. LLAMAR LA ATENCION DEL CONSEJO SOBRE LAS PRINCIPALES CUESTIONES QUE SE PLANTEAN EN ESTA OCASION.

El Gobierno soviético estima necesario activar la preparación del tratado de paz con Alemania y propone poner esta cuestión en cabeza de todos los que se plantean a la Conferencia actual.

Nosotros partimos de la consideración de que la Unión Soviética no es la única interesada en activar el restablecimiento de la paz en toda Europa. Todos los otros pueblos, en Europa...

Después de la victoria sobre los nazis el mariscal Tito, pasando en revista a unidades del ejército búlgaro que combatieron contra los alemanes en Yugoslavia.

Frente al imperialismo, por la democracia y la soberanía nacional

Aumenta la unidad y la acción

de las fuerzas obreras y democráticas

En sus planes de dominación mundial y de agresiones el imperialismo americano encuentra un formidable aliado en la lucha de los pueblos...

Este es el camino seguido por los socialdemócratas y comunistas de Rumania creando el Partido único del proletariado rumano...

La colaboración entre comunistas y socialistas, como en Hungría—donde ambos partidos tienen un programa conjunto de gobierno—, atrae a la órbita de la lucha ant imperialista y democrática a otros sectores sociales...

La unidad de acción entre los Partidos Comunista y Socialista de Italia, reforzada diariamente en el fuego de la lucha de las masas en defensa de su derecho a la vida y contra la política de sumisión al imperialismo...

De esta conciencia en su fuerza nace la enérgica acción que llevan a cabo las masas populares de muchos países en defensa de sus intereses inmediatos y de sus libertades...

Esta decisión de unirse y luchar vigorosamente sigue una marcha ascendente, manifestándose con arreglo a las características y condiciones de cada país.

Ya no son casos aislados los de unidad entre comunistas y socialistas, sino que se está convirtiendo en norma en diversos países.

El campo del ant imperialismo tiene a su cabeza a la gran Unión Soviética, y los obreros del gran país socialista proporcionan nuevas energías al mundo democrático...

El pueblo soviético y su ejército han cumplido con honor su misión liberadora. El invasor hitleriano ha sido aplastado tras batallas encarnizadas.

Durante la guerra, las ideas del socialismo transformadas en realidad, consagradas por vía legislativa e inscritas en la Constitución del socialismo, han animado a los ciudadanos soviéticos en la lucha hasta la victoria.

La humanidad avanzada había colocado todas sus esperanzas en la Unión Soviética, única fuerza capaz de aniquilar los focos de fascismo.

Estas palabras fueron, en efecto, un aliento para los pueblos amantes de libertad. La Constitución staliniana es un importante apoyo moral y un sólido eficaz para los millones de trabajadores que en todos los rincones del globo están en lucha contra los vestigios del fascismo...

Se ven, hoy, plenamente justificadas aquellas palabras del gran Stalin cuando declaraba que la Constitución de la U.R.S.S. es un documento que prueba que lo que ha sido realizado ya en la U.R.S.S. puede muy bien serlo asimismo en los otros países.

Nuevo eslabón de un sistema de defensa y salvaguarda de la paz

EL TRATADO DE AMISTAD ENTRE BULGARIA Y YUGOSLAVIA

El 27 de noviembre se ha firmado en el castillo de Euxinograd, cerca de la ciudad búlgara de Varna, un tratado de amistad, de colaboración y de ayuda mutua entre Yugoslavia y Bulgaria.

Este tratado tiene una gran importancia internacional, no solamente para la paz en los Balcanes, sino, dada la situación internacional actual, para la paz en el mundo entero.

Las principales disposiciones del tratado son: Establecimiento de una estrecha colaboración en todas las cuestiones



Después de la victoria sobre los nazis el mariscal Tito, pasando en revista a unidades del ejército búlgaro que combatieron contra los alemanes en Yugoslavia.

Internacionales que afecten a los dos países.

Compromiso de adoptar en común todas las medidas necesarias para asegurar su libertad e independencia. Para este fin se consultarán todas las cuestiones internacionales que los afecten y actuarán de común acuerdo.

“Si un tercer Estado—dice el tratado—ataca a una de las dos partes, la otra le prestará inmediatamente toda clase de ayuda militar o de otra naturaleza.”

Amplia colaboración económica en todos los dominios. Coordinación de sus planes económicos y preparación de una unión aduanera.

Estrecha colaboración en el dominio cultural.

Las dos partes aplicarán el tratado en el espíritu de la carta de las Naciones Unidas y apoyarán toda iniciativa para suprimir todos los focos de guerra y agresión y asegurar la paz y la seguridad en el mundo.

Refiriéndose a la importancia internacional del tratado, el presidente del Gobierno búlgaro, Jorge Dimitrov, ha dicho:

“Hemos firmado un tratado de alianza fraternal que no tiene cláusulas secretas. Nuestro tratado de alianza no va dirigido contra otros pueblos u otros países. No tiene un carácter agresivo.”

Y sobre este mismo asunto el mariscal Tito ha declarado:

“Los pactos que nosotros firmamos son pactos de paz, no son pactos de guerra.”

El tratado es un eslabón más en la amplia red de tratados de alianza firmados por Yugoslavia y de los que se propone concertar con otros países de Europa central y oriental. El mariscal Tito ha manifestado sobre ello lo siguiente: “Tenemos tratados con Albania y los otros países eslavos. Nos proponemos firmarlos con Hungría y Rumania. Estos tratados crean un sistema de defensa y salvaguarda de la paz. Los Estados eslavos—añadió—están dispuestos a unirse no solamente sobre cuestiones interiores, sino también para planes políticos exteriores. Naturalmente que no está excluido el deseo de nuestro deseo de concluir tratados semejantes con otros países europeos.”

El tratado firmado tiene una consecuencia inmediata para la política internacional y la situación en los Balcanes. La Comisión política de las Naciones Unidas acordó formar una Comisión de encuesta con el pretexto de investigar la situación de Grecia. Pero en un comunicado publicado simultáneamente en Sofía y Belgrado se ha convenido entre el mariscal Tito y el presidente del Gobierno búlgaro, Dimitrov, que esa Comisión de encuesta constituirá un atentado a los principios de la O.N.U. y que ni Yugoslavia ni Bulgaria pueden colaborar con esa Comisión y por lo tanto, no la autorizarán y penetrar en el territorio de ninguno de los dos países. El mariscal Tito ha declarado rotundamente: “Esta Comisión es ilegal; consideramos que representa un peligro para la paz en los Balcanes y que su existencia significa la posibilidad de provocaciones.”

El tratado entre Bulgaria y Yugoslavia no va dirigido contra Grecia. El mariscal Tito ha declarado: “Desgraciadamente nuestra vecina Grecia está al margen de las relaciones estrechas y amistosas que unen a los pueblos de los Balcanes. Pero los Balcanes no son ya el barril de pólvora de otras épocas, ya que dos de los Estados más importantes de esta región se unifican. Estamos siempre dispuestos a entrar en relaciones amistosas con el pueblo griego, pero esto no depende de nosotros, como tampoco de la mayoría del pueblo griego.”

Acuerdos como el que comentamos oponen un sólido valladar a las maniobras de los imperialistas en los Balcanes y tienden a evitar que éstos metan sus manos en los países firmantes, tal como en estos momentos lo han intentado a través de esa Comisión de encuesta sacada a flote en la O.N.U. merced a los votos de una minoría dól a Estados Unidos.

Estas medidas y toda la serena y firme actitud de Yugoslavia, Bulgaria y demás países balcánicos están impidiendo que, contra lo que los imperialistas intentan por todos los medios, la lucha interior de Grecia se convierta en un motivo de peligrosas fricciones en los Balcanes.

El pacto firmado el 27 de noviembre es un medio muy eficaz para asegurar la paz en esa zona de Europa, teatro en el pasado de las intrigas y ambiciones de los imperialistas.

Hoy los pueblos balcánicos, excepto Grecia, antes cénicos feudales entregados al imperialismo, han formado en sus mismos los destinos de sus países y marchan a grandes pasos, con sus regímenes de democracia popular, hacia el socialismo. Eliminaron de sus naciones los agentes del imperialismo y la reacción interior, edifican una vida libre y pacífica que tiene su expresión en su política internacional, como lo demuestra este pacto de amistad, colaboración y ayuda mutua firmado entre Bulgaria y Yugoslavia.

L'Administrateur-Gérant: Fernando Fernández LAVIN. Société Nationale des Entreprises de Presse. IMPRIMERIE: SINO-FRANCAIS-BOISSE. 11, rue de Valenciennes, Paris-10.

Frente al imperialismo, por la democracia y la soberanía nacional

Aumenta la unidad y la acción

de las fuerzas obreras y democráticas

En sus planes de dominación mundial y de agresiones el imperialismo americano encuentra un formidable aliado en la lucha de los pueblos...

Este es el camino seguido por los socialdemócratas y comunistas de Rumania creando el Partido único del proletariado rumano...

La colaboración entre comunistas y socialistas, como en Hungría—donde ambos partidos tienen un programa conjunto de gobierno—, atrae a la órbita de la lucha ant imperialista y democrática a otros sectores sociales...

La unidad de acción entre los Partidos Comunista y Socialista de Italia, reforzada diariamente en el fuego de la lucha de las masas en defensa de su derecho a la vida y contra la política de sumisión al imperialismo...

De esta conciencia en su fuerza nace la enérgica acción que llevan a cabo las masas populares de muchos países en defensa de sus intereses inmediatos y de sus libertades...

Esta decisión de unirse y luchar vigorosamente sigue una marcha ascendente, manifestándose con arreglo a las características y condiciones de cada país.

Ya no son casos aislados los de unidad entre comunistas y socialistas, sino que se está convirtiendo en norma en diversos países.

El campo del ant imperialismo tiene a su cabeza a la gran Unión Soviética, y los obreros del gran país socialista proporcionan nuevas energías al mundo democrático...

El pueblo soviético y su ejército han cumplido con honor su misión liberadora. El invasor hitleriano ha sido aplastado tras batallas encarnizadas.

Durante la guerra, las ideas del socialismo transformadas en realidad, consagradas por vía legislativa e inscritas en la Constitución del socialismo, han animado a los ciudadanos soviéticos en la lucha hasta la victoria.

La humanidad avanzada había colocado todas sus esperanzas en la Unión Soviética, única fuerza capaz de aniquilar los focos de fascismo.

Estas palabras fueron, en efecto, un aliento para los pueblos amantes de libertad. La Constitución staliniana es un importante apoyo moral y un sólido eficaz para los millones de trabajadores que en todos los rincones del globo están en lucha contra los vestigios del fascismo...

Se ven, hoy, plenamente justificadas aquellas palabras del gran Stalin cuando declaraba que la Constitución de la U.R.S.S. es un documento que prueba que lo que ha sido realizado ya en la U.R.S.S. puede muy bien serlo asimismo en los otros países.